

Expertos internacionales y de la UACH expondrán en Congreso Futuro Los Ríos

VIERNES 16 DE ENERO. Representantes de instituciones convocantes lanzaron nueva edición del evento de divulgación científica. Ciudades y biotecnología alimentaria serán las temáticas centrales.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australulch.cl

El Espacio Cultural Leñera de la Universidad Austral de Chile (UACH) - ubicado en la Isla Teja - será el escenario de una nueva edición del Congreso Futuro, evento que en Valdivia se realizará el viernes 16 de enero.

Hace once años Los Ríos es parte de este encuentro dedicado a la ciencia, que en Santiago se desarrollará entre el lunes 12 y el sábado 17 de enero. En esta versión el enfoque es "Humanidad: ¿Hacia dónde vamos?".

En esta región, serán abordadas dos temáticas, en bloques que contarán con la participación de expertos y autoridades locales: convivencia multiespecie/ciudades vivas y resilientes, y biotecnología alimentaria.

Ayer, en dependencias de la Casa Central de la Universidad Austral de Chile fue presentado el evento. En la oportunidad, sus organizadores relevaron la importancia de que se realice en la región e invitaron a la comunidad a participar. Es gratuito.

El encuentro es impulsado por el Senado, a través de la Comisión Desafíos del Futuro. Y cuenta con la colaboración de distintas instituciones, entre ellas, de gobierno y de universidades.

PROGRAMACIÓN

A las 9:00 horas comenzará el primer bloque (convivencia multiespecie/ciudades vivas y resilientes). Se extenderá hasta las 10:30 horas. Participarán Ana Sugranyes, arquitecta española, quien ha desarrollado una trayectoria de cinco décadas en América Latina relacionada con el hábitat urbano, la vivienda social y las políticas públicas.

Además, integrarán el panel el senador por Los Ríos Alfonso de Urresti (moderador) y la alcaldesa de Valdivia, Carla



AUTORIDADES DE GOBIERNO, DEL PARLAMENTO, DEL MUNICIPIO DE VALDIVIA Y DE LA UNIVERSIDAD AUSTRAL PARTICIPARON EN EL LANZAMIENTO.

“

Quieren venir a Chile porque aquí hay un espacio en donde se puede debatir, un espacio en donde se puede hablar de pensamiento de frontera, anticipar, de inteligencia artificial, robótica, envejecimiento, cambio climático y decenas de otras materias que van a impactar a nuestra sociedad”.

Alfonso de Urresti
 Senador PS por Los Ríos

Amtmann. También, Gustavo Blanco, prorector de la UACH y académico de la Facultad de Filosofía y Humanidades, es doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de Wageningen; y Francisco Maturana, profesor asociado al Instituto de Ciencias de la Tierra de la Facultad de Ciencias de la UACH.

El segundo bloque se llevará a cabo entre las 11:00 y las 12:00 horas. Serán parte del panel Luis Rodríguez-Saona, aca-



ORGANIZADORES DESTACARON TRAYECTORIA DEL EVENTO EN LA REGIÓN.

2

paneles

habrá en la nueva edición de Congreso Futuro Los Ríos, lanzado ayer en Valdivia.

quién es profesor del Departamento de Ciencia y Tecnología del Alimentos de la Universidad Estatal de Ohio; la seremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, Sandra Orellana (moderadora); Javier Parada, profesor asociado del Instituto de Ciencia y Tecnología de los Alimentos

9:00

horas

comenzará el primer panel el viernes 16. Inscripciones están disponibles en web del Congreso.

(ICYTAL) de la UACH; Anita Behn, profesora de la Facultad de Ciencias Agrarias y Alimentarias de la UACH y curadora en el Banco de Germoplasma de Papas y Lúpulos, es doctora en Ciencias Agrarias por la Universidad Tecnológica de Munich. Y Gaspar Peña, académico del Instituto de Bio-

química y Microbiología de la UACH, bioquímico y doctor en Ciencias mención Biología Celular y Molecular.

MIRADA REGIONAL

En la presentación del evento, el senador Alfonso de Urresti, quien es miembro de la Comisión Desafíos del Futuro, destacó la trayectoria del encuentro en la región y en el país y el interés que genera en los científicos internacionales, ya que planteó: "quieren venir a Chile porque aquí hay un espacio en donde se puede debatir, un espacio en donde se puede hablar de pensamiento de frontera, anticipar, de inteligencia artificial, robótica, envejecimiento, cambio climático y decenas de otras materias que van a impactar a nuestra sociedad".

Desde esa perspectiva, indicó que "es imprescindible que, desde Valdivia, podamos valorizar, entender y darle sentido" a la reflexión en torno a las materias a tratar.

Además, destacó que cuatro académicos de la UACH participarán como expositores en el evento en Valdivia. Además, la doctora Pamela Ehrenfeld será parte del Congreso en Santiago el jueves 15 de enero; en la oportunidad expondrá acerca de la investigación que lidera sobre biomarcadores para el cáncer de mama.

Sus organizadores esperan que el evento tenga una amplia convocatoria. Las inscripciones están disponibles en la página web www.congresofuturo.cl, en el banner Los Ríos, en donde existe un formulario que los interesados en asistir deben completar.

En el lanzamiento del Congreso Futuro participaron también el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alviá; la seremi de Ciencias Sandra Orellana y el director ejecutivo de Fomento Los Ríos, Pablo Díaz. CG

gante de Valdivia, Cristian Oñate, expresó la alegría de la institución por tener una vez más este evento en la ciudad, el cual calificó como una plataforma internacional de conocimiento que -dijo- "viene a democratizar el acceso".

En especial, Oñate relevó la temática sobre ciudad que abordará este encuentro, en un contexto -planteó- "en donde nuestra comuna está en proceso de deliberación sobre esta materia", haciendo alusión a la actualización del Plan Regulador.

A su vez, la rectora subrogante de la UACH, Alejandra Zúñiga, destacó que Los Ríos fue una de las primeras regiones en sumarse a la iniciativa y que, por lo tanto, "es muy importante que este año estemos convocados nuevamente para disfrutar de este Congreso Futuro", dijo, resaltando la posibilidad que entrega, por ejemplo, de que una Premio Nobel pueda contestar una pregunta de un estudiante de la región.

Además, destacó que cuatro académicos de la UACH participarán como expositores en el evento en Valdivia. Además, la doctora Pamela Ehrenfeld será parte del Congreso en Santiago el jueves 15 de enero; en la oportunidad expondrá acerca de la investigación que lidera sobre biomarcadores para el cáncer de mama.

Sus organizadores esperan que el evento tenga una amplia convocatoria. Las inscripciones están disponibles en la página web www.congresofuturo.cl, en el banner Los Ríos, en donde existe un formulario que los interesados en asistir deben completar.

En el lanzamiento del Congreso Futuro participaron también el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alviá; la seremi de Ciencias Sandra Orellana y el director ejecutivo de Fomento Los Ríos, Pablo Díaz. CG